

Lebensschätze bewahren

Text: Petra Neu // Foto: Bernhard Janitschke

Was bleibt am Ende eines Lebens? Einem Leben voller Lernen, Lachen, Weinen, Lieben? Die Reichtümer des eigenen Lebens – wie kann ein alter oder unheilbar erkrankter Mensch sie weitergeben an Freunde und Familie? Wo doch in dieser Situation häufig die Krankheit und all das, was nicht mehr möglich ist, im Vordergrund steht. Das Projekt „Lebensschätze“ vom Zentrum Würde am Marienstift in Braunschweig und Dr. Mareile Seeber-Tegethoff von der Biografiewerkstatt Worte & Leben möchte genau hier helfen. Alte und schwerstkranke Menschen sollen die Möglichkeit erhalten, von ihren wichtigsten Erinnerungen zu erzählen und diese anschließend schriftlich festhalten zu lassen. Auf diese Weise werden ihr Leben und ihr Wirken noch einmal besonders gewürdigt. Gleichzeitig können sie ihren Lieben etwas hinterlassen: ihre Geschichte, ihre Weisheit, ihren Dank.

So bekam auch unsere letzte hier in der Ev. Luth. Diakonissenanstalt Braunschweig noch lebende Diakonisse Schwester Dorothea Wolf mehrfach Besuch von der Biografin Seeber-Tegethoff. Aufmerksam hört diese ihr zu: Was sagt Schwester Dorothea? Und wie sagt sie es? Die Biografin stellte behutsame Fragen und weckte so manch verborgene Erinnerung. Am Ende ist daraus ein kleines Büchlein entstanden, erzählerisch aufbereitet und geordnet. Nun hält Schwester Dorothea berührt ihren ganz persönlichen Lebensschatz in den Händen und hütet

diesen seither sorgsam. Die positiven Erfahrungen mit dem Projekt Lebensschätze hat das Team des Zentrums Würde so beeindruckt, dass es nun auch anderen Menschen aus unserer Unternehmensgruppe ermöglichen möchte, ihre wertvollen Erfahrungen und Erlebnisse in einem Büchlein festhalten zu lassen. Das Team denkt etwa an Patienten auf der Palliativstation im Krankenhaus Marienstift, an Bewohnerinnen in unseren Senioreneinrichtungen in Südostniedersachsen oder auch an Menschen an ihrem Lebensende, die wir in unseren anderen Helfefeldern betreuen und begleiten.

Die Erstellung eines Büchleins im Rahmen des Projekts Lebensschätze kostet 600 Euro. Nicht immer können sich Patienten, Klientinnen, Bewohner oder auch unsere Bürger im inklusiven Dorf Neuerkerode das leisten. Mit Ihrer Spende an das Zentrum Würde unterstützen Sie die Finanzierung und Entstehung eines geschriebenen Lebensschatzes.

Schon jetzt möchten wir uns von ganzem Herzen für die großen und kleinen Geldspenden bedanken, die Sie uns für dieses Projekt zukommen lassen. Jede Spende hilft. Egal, wie hoch der Spendenbetrag ist, jede Unterstützung ermöglicht, dass ein wichtiger Beitrag geleistet wird, um Lebenserinnerungen zu bewahren und Lebensschätze zu behüten.